

¡A Convertir el Revés en Victoria!

- ★ Debemos sembrar 1 000 caballerías de Pastos
- ★ Ciento cincuenta y siete caballerías de Cañas
- ★ Tratar con herbicidas y fertilizar todas las áreas de este cultivo
- ★ Hacia un verdadero Final Olímpico en nuestra Región como en la Costa Norte

L A región de Bayamo enfrentará en los próximos días tareas tan tremendas y tan intensas como el final olímpico de la zafra que se desarrolla en la costa norte de Oriente, sólo que nuestra región tendrá que desarrollarlas contando con nuestros propios recursos, tantos humanos como materiales y, además, ayudar a la ejecución de la zafra hasta la última caña como lo está haciendo ya.

Esta apreciación se deriva de los planteamientos hechos por Ricardo Martínez, Primer Secretario del Partido, en una reunión efectuada el pasado sábado en Bayamo, con la participación de los primeros secretarios del Partido en los distintos municipales de la región y los organismos de masas regionales.

Por la enorme importancia que tienen, y por la cantidad de esfuerzos que se habrán de poner en función de las mismas, sobresalen, entre otras tareas, la siembra, en 15 o 20 días de, aproximadamente, 1 000 caballerías de pastos artificiales (pangola), de 157 caballerías de cañas y la aplicación de herbicidas y fertilizantes nitrogenados al total de las áreas cañeras existentes.

Siembra de Pastos

De las mil caballerías de pangola, sólo había sembradas hasta el viernes pasado 54, debido a la prolongación excepcional de la época de las sequías, lo que quiere decir que la gran cantidad de lluvias que se han presentado —abruptamente y en toda la región— han saturado de humedad las tierras preparadas, y en preparación, existentes en la región, lo que exige con suma urgencia la realización de las siembras programadas para aprovechar esta humedad presente y en evitación de la aparición de malas hierbas, inevitable si no se tratan con herbicidas, lo que está sujeto a las posibilidades técnicas de la región, en ese sentido, con relación a la rapidez con que deben hacerse las aplicaciones, lo que limita estas posibilidades, lo que representaría la pérdida de más de 700 caballerías de tierras que se encuentran listas para sembrar.

El mayor peso de las siembras recae sobre los planes ganaderos "Mártires de Artemisa", de Cauto Cristo, Granja No. 8 Preceba —antigua viande- ra—, de Bayamo y "Niña Bonita", de Jiguani. Más del 70 por ciento del total del área planificada

en la región se encuentra en estos lugares,

La Fuerza de Trabajo

El Primer Secretario del Partido en nuestra región planteó que era necesario mover hacia la tarea de siembra —ante la necesidad de lograr la misma en tiempo record por las circunstancias especificadas arriba— unos 6 o 7 mil hombres y mujeres de la población, tanto permanentes como en movilizaciones diarias de apoyo a esta actividad tan decisiva, si de veras queremos contar con buenos pastos artificiales que garanticen objetivamente el desarrollo de nuestra masa ganadera.

Para lograr el movimiento de esta enorme cantidad de fuerza de trabajo se cuenta con los trabajadores habituales de los distintos planes agrícolas no cañeros, un batallón compuesto por centenares de jóvenes dirigidos por la UJC, un batallón integrado por mujeres, organizadas y dirigidas por la FMC, de las distintas delegaciones de ese organismo.

Los campesinos del llano de nuestra región también darán su aporte a esta trascendental tarea, para ello se está organizando un contingente de este sector anapista de la región. Por otro lado, además, se ha previsto la participación de los obreros de las industrias y los servicios en número de más de 500. Todas las fuerzas citadas se mantendrán en forma permanente en el campo hasta finalizar la tarea citada.

Asimismo desarrollará sus actividades productivas en la siembra de pastos un contingente compuesto por 1 500 integrantes de la columna "Cien Años de Lucha" y también la población cederista en movilizaciones diarias, junto a las federadas que se quedan en sus hogares al no integrar el batallón permanente.

/Pasa a la página 21

Año	Combatientes del	Núm.
III	Cauto	241
ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M. N.		
Miercoles 27 de Mayo de 1970 - "Año de los 10 Millones"		

¡A Convertir el Revés en Victoria!

(Viene de la primera)

Siembra de cañas

Nuestra Región terminó la zafra de 1970 con 1404.6 caballerías de caña como área total existente. El plan prospectivo de los 10 millones de toneladas de azúcar exige para su cumplimiento la necesidad de una existencia de 1720 caballerías, las que habrían de producir 95 millones 750 mil arrobas de cañas. Esto quiere decir que existe un déficit de más de 300 caballerías, las que hay que sembrar en este período de primavera y posteriormente en el de frío.

En primavera se deben sembrar —esta tarea ya comenzó a desarrollarse, ahora las abundantes lluvias demandan la intensificación de las mismas— 157 caballerías en la región, de las cuales 128.22 corresponden al plan "José Nemesio Figueredo" y el resto al "Arquímedes Colina".

En función de esta actividad se pondrán, como recursos humanos, solamente a 1200 movilizados del SMO y las fuerzas habituales de cada uno de los dos planes cañeros de nuestra región.

Esto quiere decir que estos compañeros deben desarrollar un esfuerzo serio, responsable y muy dinámico para lograr sembrar el área mencionada en el tiempo planificado para evitar que las tierras preparadas —60 caballerías en Río Cauto solamente— las perdamos por los efectos de la lluvia.

Fertilización y Herbicidas

Si los fertilizantes nitrogenados no se aplican en

la etapa requerida, dilatándola más de lo necesario, se obtiene como consecuencia que el ciclo vegetativo de las cañas se altera y cuando debieran estar, de acuerdo a su edad, con buenos rendimientos para moler, se daría la circunstancia de encontrarse aún en pleno crecimiento, y sin la cantidad de sacarosa programada para la fecha de corte.

Esto requiere que en nuestra región se aplique este tipo de fertilización en el tiempo señalado para evitar posibles afectaciones de los rendimientos por área de nuestras plantaciones cañeras, para ello todos los elementos que intervienen en esta tarea habrán de llevar al máximo de las posibilidades su capacidad de trabajo para cumplir sin contratiempos la fertilización de todas las áreas cañeras existentes.

El tratamiento con herbicidas a las plantaciones cañeras es otro aspecto de vital importancia para el cumplimiento del rendimiento por área de las cañas de 1971. Actualmente existen brigadas de trabajadores agrícolas que con aplicadores individuales se hallan enfrascados en esta actividad de los cuales depende, independientemente de la aplicación aérea en la que influyen diversos factores —entre ellos el estado del tiempo, la ubicación de las cañas, etc.—, el cumplimiento sin contratiempos del tratamiento de cerca de 1500 caballerías de cañas.

En resumen: que tenemos ante nosotros la perspectiva de la ejecución de tres tremendas tareas, y que en el logro de ellas se han de poner en tensión todos los resortes, tanto objetivos como subjetivos para hacer realidad los planteamientos de Fidel: **CONVERTIR EL REVES EN VICTORIA.**

Situación del Plan de Preparación de Tierras y Siembra de Pastos hasta el día 25 de mayo

PLANES	Plan de Siembra	SEMBRADAS		% Cumpl.	Faltan por Sembrar	Cabs. Roturadas	En Preparac.	Listas	Total en Movim.
		Hoy	Acum.						
BAYAMO									
La Candelaria	27.66	0.65	0.91	3	26.75	5.00	3.62	34.67	44.20
No. 8 Ganadera	362.80	1.66	7.87	2.1	354.93	5.34	37.44	317.22	367.87
Anillo Lechero	29.70	2.10	4.10	13.7	25.60	8.60	7.00	12.30	32.00
Cerca Blanca	26.00		1.02	3.8	24.97		10.00	19.10	30.12
William Soler	14.57			0.0	14.58				
Sub-Total	460.73	4.41	13.90	3.4	446.83	18.94	58.06	383.29	474.19
JIGUANI									
Dos Ríos	10.40		11.13	1.07		0.50	1.43	0.30	13.36
Ignacio Pérez	2.20	0.11	0.19	0.86	2.01	10.85	21.31	0.11	31.46
Jorge Jomarrón	3.40	0.30	0.79	2.3	2.61	1.82	0.78		3.39
Niña Bonita	114.00	0.59	10.71	9.3	103.29	4.87	29.55	90.3	135.96
Santa Ursula	48.50	1.60	11.80	2.4	36.70	0.20	0.25	40.25	52.50
Sub-Total	178.50	2.60	34.62	19.3	143.88	18.74	52.32	131.49	236.67
CAUTO CRISTO									
M. de Artemisa	257.10	2.22	25.15	9.7	231.95	0.23	55.90	175.85	257.13
SANTA RITA									
Emiliano Reyes	1.40	0.27	0.47	3.3	0.93		0.40	0.73	1.60
CAUTO EMBARC.									
Manuel Pedreira	7.70	0.50	1.50	19.4	6.20	4.18	2.01		7.69
F. Echenique				0.0		3.50			3.50
Total región	905.43	10.00	75.64	8.3	829.79	45.09	168.69	691.36	980.78

ESTOS HOMBRES Y MUJERES HAN HECHO DE LA ZAFRA DE LOS DIEZ MILLONES "UNA VICTORIA DEL PUEBLO"

CUANDO se hable de la Zafra de los Diez Millones, de esta gran victoria obtenida por nuestro pueblo, a pesar del revés —como ha planteado Fidel—, habrán de mencionarse estos nombres con profundo respeto y admiración:

Macheteros:

- Urbano Borrero
- Primitivo Kindelán
- Bienvenido Aldana
- Dionisio Pompa
- Ciro Tejeda
- Benito Tamayo
- Orestes Milán
- Agustín Guerra
- Eutimio Aleaga
- Juan M. Rivero

Camioneros:

- Hermes Gutiérrez
- Quintín Figueredo
- Mario Raspall
- Remigio Ortiz
- Pascasio Granados
- Domingo Vázquez
- Juan Alarcón
- Isidro Alarcón
- Evangelio Vega
- Roberto Sosa

Carreteros:

- Arnulfo Contreras
- Pedro Patterson
- Ojer Reyes
- Joaquín Carrasco
- José L. Alvarez
- Ismael Proenza
- Carlos Castillo
- Alcides Rondón
- Rafael Labrada

Macheteras:

- María Contreras
- María Almeida
- Evangelina Quesada

Tractoristas:

- Enrique Vega
- Eliecer Vega
- Ibrahim Mendoza

Operadores de Alzadoras:

- Hipólito Suárez
- Juan Rodríguez
- Norber Almarales
- Darío García
- Eneideo Estrada
- Feliciano Mundiz
- Abraham González

Todos ellos, y muchos más que no relacionamos aquí por que haríamos esta relación interminable, lucharon denodadamente, con verdadero espíritu revolucionario, en la Zafra de los Diez Millones en nuestra región, y muchos de ellos continúan aún en sus puestos, en la Costa Norte, hasta la última caña.

¡Honor eterno para estos Mambises del Siglo XX!

Millonarios de Honor Revolucionario



Brigada "Victoria del 70", sus integrantes pusieron en las alturas del honor el nombre de la misma al lograr cortar con normas técnicas en la Zafra de los Diez Millones un millón de arrobas de cañas. Entre sus componentes figura la compañera Evangelina Quesada —62 años de edad— la que fue capaz de promediar en la zafra hasta 300 arrobas de cañas, a pesar de su avanzada edad.

La Emulación de Zafra en la Región

Culminó la Zafra con 2 093 Macheteros de Avanzada

LA Emulación Especial de Zafra de los Diez Millones que acaba de culminar en nuestra región se desarrolló durante once quincenas —períodos transcurridos entre cada uno de los cheques de selección— donde se destacaron por su notable actividad 61 brigadas de macheteros, 90 chuchos, 211 colectivos de alza y tiro, se entregaron 298 certificados de las 5 000 arrobas y además se seleccionaron 2 mil 93 macheteros de avanzada.



Urbano Borrero

De entre la larga lista de nombres de hombres y mujeres que pasarán a la historia como los mejores, sobresalen Urbano Borrero, que ocupó el primer lugar como machetero durante seis quincena, María Contreras, también seis veces en el primer lugar como machetera, María Almeida, cuatro veces primer lugar en la misma actividad, Hermes Gutiérrez, seis veces en el lugar cimero como chofer camión ZIL, Enrique Vega, cuatro veces el mejor tractorista, y en menor proporción, pero más de una vez, conquistaron primeros lugares Arnulfo Contreras, carretero, Hipólito Suárez, operador de alzadora y Domingo Vázquez, chofer de camión V-8.

Hermes Gutiérrez



**DESTACARONSE
61 BRIGADAS
DE MACHETEROS**

en el cumplimiento de la disciplina laboral.

Asimismo, informa la CTC, por su positiva actitud en las labores de carga de caña fueron seleccionados durante el desarrollo de la zafra un total de 90 chuchos destacados, denominación ésta, por supuesto, que se hace extensiva a quienes los operaron técnicamente.



María Contreras